



KONZERTE FRÜHJAHR 2024

MONTAG, 12. FEBRUAR 2024, 19.30 UHR
FASCHINGSKONZERT
Helmut Binder, Orgel

FREITAG, 3. MAI 2024
CHOR-ORGELKONZERT
in Zusammenarbeit mit der Stella Privathochschule für Musik
Gabriel Fauré Requiem
sowie weitere Werke französischer Komponisten

SAMSTAG, 25. MAI 2024
ORGELKONZERT
Meisterwerke sinfonischer Orgelliteratur
mit Willibald Guggenmos

Musik in Herz Jesu -
Verein zur Pflege und Förderung der Musik in der Herz Jesu Kirche in Bregenz
www.musikinherzjesu.at www.facebook.com/musikinherzjesu
Kontakt: musikinherzjesu@gmail.com

**Raiffeisenbank
in Bregenz**



Energie für Generationen.

Gefördert von: Land Vorarlberg / Landeshauptstadt Bregenz



MUSIK
IN
HERZ
JESU

KONZERT

Weihnachtskonzert

Helmut Binder, Orgel

Werke von
A. Guilmant, S. Karg Elert,
A. Boely, A Heiller, M.E. Bossi,
C.M.Widor, H. Binder

Freitag, 29. Dezember 23, 19.30 Uhr
Herz Jesu Kirche, Bregenz



Programm

Alexandre Guilmant, 1837 - 1911

„Tochter Zion“

Paraphrase über einen Chor von Georg Friedrich Händel

Sigfrid Karg Elert, 1877 - 1933

Aus den Choralimprovisationen zur Weihnachtszeit

Gelobt seist du, Herr Jesu Christ

Freu dich sehr, o meine Seele

Alexandre Guilmant

Offertoire sur un Noel Espagnol

Noel Brabancon

Alexandre Boely, 1785 - 1858

Noel Suisse

Noel bourguignon „Une Bergere jolie“

Anton Heiller, 1923 - 1979

Kleine Partita „Es ist ein Ros entsprungen“

Marco Enrico Bossi, 1861 - 1925

Ländliche Szene op. 132/3

Alexandre Guilmant

Noel Alsacien „Schlaf wohl, du Himmelsknabe, du“

Charles Marie Widor, 1845 - 1937

Final aus der Sinfonie Nr. 6 g Moll op. 42/2

Helmut Binder

Improvisation über weihnachtliche Melodien



Helmut Binder

wurde 1961 in Bregenz geboren, studierte von 1976 bis 1980 am Bregenzer Konservatorium bei Aldo Kremmel und Günther Fetz und von 1980 bis 1988 bei Peter Planavsky und Noel Flores an der Musikhochschule in Wien, wo er die Konzertdiplome in Orgel und Klavier erwarb. Zusätzlich Unterricht im Dirigieren bei Prof. Guntram Simma.

Er ist mehrfacher Preisträger bei nationalen Wettbewerben und seit 1983 Hauptorganist an der Bregenzer Herz Jesu Kirche, wo er auch eine Konzertreihe mitbetreibt.

Rege Konzerttätigkeit führte ihn in viele Länder Europas und nach China. CD-Aufnahmen, unter anderem mit Werken von Franz Schmidt, Sigfrid Karg Elert, Max Reger und Anton Heiller sind das Resultat der intensiven Beschäftigung mit diesen Komponisten.

Neben seiner jahrelangen Tätigkeit als Lehrer für Klavier und Orgel an der Musikschule in Dornbirn ist Helmut Binder Dozent für Orgel an der Stella Vorarlberg Privathochschule für Musik (früher Vorarlberger Landeskonservatorium) und seit 2015 Chorleiter in der Pfarre St. Peter und Paul Lustenau.

Die Orgel

Die große Behmann-Orgel der Herz Jesu Kirche steht unter Denkmalschutz und gilt heute als „beachtenswertes Zeugnis ihrer Entstehungszeit“, als "Hochrangiges Klangdenkmal" und als "Vorarlberger Kulturgut ersten Ranges".

Die Orgel wurde im Jahr 1931 von Josef Behmann als eines seiner größten und letzten Instrumente fertiggestellt. Die Spieltraktur ist elektropneumatisch, die Registertraktur pneumatisch.

Sie ist ein Zeugnis des spätmantischen Orgelbaus und bis heute baulich und klanglich unverändert erhalten. In ihrem Gehäuse stehen heute 4529 Pfeifen verteilt auf 61 klingende Register.

Die Orgel wurde im Jahr 1994 von der Orgelbau-firma Kuhn saniert. Im Jahr 2001 wurde ein zusätzliches Register Vox Humana eingebaut.

Im Jahr 2020 war eine Generalreinigung und Sanierung notwendig, um die Orgel langfristig in einem zuverlässigen Zustand zu erhalten. Der Kirchenrat der Pfarre Herz Jesu hat den Auftrag an die international sehr renommierte Orgelbaufirma Rieger aus Schwarzach unter der Leitung von Wendelin Eberle vergeben. Die Arbeiten wurden von Mitte April bis Ende Oktober 2020 durchgeführt - Projektleiter war Timo Allgäuer.

Zusätzlich wurde eine neue elektronische „Setzeranlage“ eingebaut, mit der die Register elektronisch programmiert werden können. Damit wird die Bespielbarkeit der Orgel wesentlich erleichtert und die Möglichkeit für den raschen Wechsel der Register für unterschiedliche Klangfarben erweitert.

Die Intonation erfolgte durch Christian Metzler.

Das Renovierungsprojekt wurde von Prof. Helmut Binder - seit 35 Jahren Hauptorganist der Pfarre Herz Jesu - sowie von der Diözesanen Orgelkommission unter der Leitung von Bernhard Loss begleitet und mit dem Bundesdenkmalamt abgestimmt.